

# Covid : les tests sérologiques s'invitent en entreprise

Pays d'Aix Développement organise deux journées de tests de dépistages rapides du covid-19 en entreprise

**A**fin de sécuriser les salariés et de rappeler les gestes barrières avant la rentrée, l'association a organisé deux jours de dépistage en partenariat avec l'entreprise Medisur, dans les pépinières du pays d'Aix sur les sites de Pertuis, de Meyreuil ainsi que celui de Gardanne.

Pays d'Aix Développement y gère quatre établissements, dédiés à l'accueil d'une quarantaine de jeunes entreprises du secteur de l'innovation, qui regroupent 300 salariés. "Nous les mettons en avant et les aidons à s'implanter sur le territoire", témoigne Isabelle Corbin, directrice de l'association.

Hier matin, une vingtaine de salariés et dirigeants des start-up regroupées sur le site de Pertuis se sont spontanément prêtés à l'exercice. Pour certains c'était la première occasion de se faire tester. Simplement piqués par la curiosité, pour se sentir rassuré ou par simple commodité : "C'est facile, on fait le test sur place, sur notre lieu de travail (...) Il y a deux mois, j'ai eu quelques symptômes comme le mal de gorge et une grande fatigue (...) J'aimerais savoir si je l'ai eu, juste pour savoir (...) Ça nous donne des indications."

Des tests sérologiques unitaires et indolores, ceux-là mêmes que l'on peut retrouver en pharmacie. Chaque volontaire est accueilli par une infirmière qui procède au dépistage : une petite piqûre sur le bout du doigt pour prélever une goutte de sang qui sera déposée sur une bande de test avec un diluant et un résultat immédiat, en dix minutes.

Un petit-déjeuner a été offert aux salariés, l'occasion de raconter ses vacances, et pour ceux qui ont pris l'avion, les



Hier matin, une vingtaine de salariés et dirigeants des start-up regroupées sur le site de Pertuis se sont spontanément prêtés à l'exercice.

/PHOTOS O.D.V.

complications parfois engendrées par les tests obligatoires. Et le doute planant autour de la fiabilité des tests, la confusion qui règne entre test sérologique et PCR.

## Demain à Meyreuil et Gardanne

"En l'espace de quelques mois, une multitude de tests sont sortis sur le marché. On compte 130 fabricants. Pour qu'un test soit fiable, il faut qu'il soit certifié par l'institut Pasteur. À ce jour, il en existe

quinze dans ce cas", confie le cofondateur de Medisur, Edouard Rauline.

Le test sérologique indique si la personne a été en présence du virus et si elle a développé des anticorps ou pas. "Le test proposé détecte deux types d'anticorps : les anticorps de début de réaction quand on est contaminé et contaminant et l'autre type quand on l'a eu et qu'on est a priori protégé pour une durée de six mois", précise Philippe Potel, chargé de formation chez Medisur, en charge des résul-

tats ce jour-là.

En clair, ces tests proposent une lecture indirecte de la présence du virus, et le PCR va détecter le virus lui-même.

En cas de réponse positive au test sérologique, Medisur a créé un partenariat avec les urgences de Paris pour la prise en charge mais aussi pour "apporter une caution médicale".

D'autres tests vont être effectués ce jeudi sur Meyreuil et sur le pôle Yvon Morandant de Gardanne.

Olivia de VILLENEUVE

## UNE START-UP DANS LE DOMAINE MÉDICAL

Créée en 2015 sur la pépinière de Meyreuil, Medisur s'est rapidement fait connaître dans les autotests de santé. Avec comme leitmotiv d'intégrer la prévention sur le lieu de travail, elle multiplie les opérations en entreprises et a récemment développé un autotest de dépistage du Covid-19. "De plus en plus d'entreprises demandent à offrir aux salariés la possibilité de se tester, des entreprises privées. Pour eux c'est un moyen de les rassurer. Les demandes de formations portent principalement sur les psychotropes et maintenant surtout du Covid-19, informe Philippe Potel. Un nouveau test de dépistage du Covid-19 encore plus rapide et fiable devrait être rapidement lancé sur le marché." Prochainement, en partenariat avec Octobre rose Medisur lancera une opération de dépistage innovante dans le cancer du sein. Et le lancement dans les bacs d'un coussinet qui facilitera l'auto-palpation...

O.D.V